

El Sr. MacEachen al Pacífico

Después de su visita a Washington el 17 y 18 de agosto, el Sr. MacEachen regresó a Ottawa para una breve estancia, antes de volar a la región del Pacífico, el 20 de agosto, para realizar una gira de 17 días por Indonesia, Malasia, Australia y Nueva Zelanda.

El objetivo de la visita, dijo el Sr. MacEachen antes de salir, era "solidificar nuestro papel y el reconocimiento del papel que desempeñamos como nación del Pacífico. Asimismo, trabajar en el robustecimiento de nuestras relaciones bilaterales con cada uno de estos países y celebrar conversaciones con los jefes de los mismos respecto a asuntos asiáticos y, naturalmente, incrementar mis propios conocimientos de esta región del mundo que todavía no he visitado".

Canadá suspende su cooperación nuclear con la India

Canadá ha decidido suspender permanentemente su cooperación nuclear con la India. El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores Allan J. MacEachen anunció en la Cámara de los Comunes el 18 de mayo que no era posible que nuestro país prorrogara su cooperación nuclear. La cooperación nuclear fue suspendida en mayo de 1974, cuando la India explotó una bomba hecha con el plutonio destinado a un pequeño reactor piloto suministrado por Canadá.

El Sr. MacEachen explicó así la razón de la decisión del Gobierno Federal:

La detonación de un artefacto nuclear por la India en 1974 puso en evidencia que Canadá y la India habían adoptado puntos de vista totalmente diferentes sobre el concepto de aplicación pacífica de la energía nuclear por estados que no poseen armas nucleares. Canadá es uno de los proponentes más antiguos y vigorosos del Tratado de No Prolife-

ración de Armamentos Nucleares. Un elemento básico del Tratado, que orienta la política canadiense en el campo de las exportaciones y salvaguardias nucleares, es que no reconoce diferencia técnica entre explosivos nucleares para fines pacíficos y no pacíficos.

Canadá ha renunciado a los posibles beneficios de producir las así llamadas explosiones nucleares pacíficas en vista de que según el Tratado de No Proliferación Nuclear, los países del Club Atómico podrían ofrecer servicios de explosión nuclear cuando se demostrase su necesidad y factibilidad. Sin embargo, la India no acepta esta postura que considera discriminante entre los poderes nucleares y otros estados. Insiste que todos los países deberían tener la libertad de utilizar las fases de la tecnología nuclear para todo lo que puedan considerar como fines pacíficos.

Las salvaguardias son esenciales

A pesar de estas discrepancias, ambos países convinieron en explorar juntos la terminación negociada de la cooperación nuclear. A principios de la primavera, estas negociaciones llegaron a un punto en que ambas partes convinieron que era necesario tomarse decisiones gubernamentales. La decisión tomada actualmente por el Gabinete tiene en cuenta las cuestiones suscitadas por mí en la Cámara de los Comunes el 23 de marzo. Canadá insistió en que cualquier cooperación nuclear debe tener todas las salvaguardias posibles que satisfagan al pueblo canadiense de que la ayuda de Canadá no será aprovechada para fines de explosión nuclear. Durante estas negociaciones, no se pudo lograr este objetivo canadiense.

Ambas partes se esforzaron para alcanzar una base de acuerdo. Sin embargo, el Gobierno canadiense decidió que sólo podría hacer nuevas remesas nucleares si la India se comprometía a que los suministros canadienses, tecnológicos, de equipo o materiales nucleares presentes o futuros, no fuesen

(Cont. p. 8)